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ATA 040/13 
              Aos dezoito dias do mês de novembro do ano de dois mil e treze, às dezoito 
horas, no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a quadragésima SESSÃO 
ORDINÁRIA, da primeira Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara 
Municipal de Vereadores de Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião a 
Presidenta Laureni Garcia Pagini e os Vereadores: Diogo da Rocha Vaz, Elomar Rocha 
Kologeski, Ilo Wildfaier Lombardi, Marcos Cesar Garcia, Nercio da Silva Ambos, Osmar 
Silveira de Souza, Rodrigo Semensatto de Lima, Tiago Pacheco Govoni. Estavam 
presentes ainda, assessorando os vereadores, os servidores: Cesar Carvalho 
Ambrosio, Estefânia Bielavski Ionice da Silva Cegaspini, Norberto Fontana Ferri e 
Solange Semensatto Amengual. Havendo quórum, a Presidenta Laureni, invocando a 
proteção de Deus, declarou aberta a sessão. A ATA 039/13, previamente recebida 
pelos edis, foi discutida, votada e aprovada por unanimidade. Em seguida passou-se à 
leitura das correspondências RECEBIDAS DO EXECUTIVO: Convite para formatura 
pré-escolar da Escola D. Pedro II. RECEBIDAS DE TERCEIROS: COMUDE- Edital de 
Convocação para Eleição do Conselho; Of. 047/13, Jantar Beneficente- Solicitando 
colaboração dos vereadores. EXPEDIDAS AO EXECUTIVO- Of. Nº 061/13- Solicitando 
correções no Projeto de Lei Nº 055/13; Of. N° 062/13- Enviando proposições aprovadas 
em sessão passada; Of. Leg. Nº 051/13- Enviando Projeto de Lei Nº 054/13, aprovado 
na última sessão ordinária; Of. Leg. Nº 052/13- Enviando Projeto de Lei Nº 056/13, 
aprovado na última sessão ordinária. Na sequência, foram lidas as PROPOSIÇÕES 
encaminhadas à Mesa. No período do GRANDE EXPEDIENTE, os vereadores 
previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna: 
VEREADOR DIOGO- Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais presentes. 
Explanou que, na semana que passou, chegou ao gabinete do Prefeito Rui e estavam 
presentes professores da Universidade Luterana do Brasil (Ulbra) de São Jerônimo, 
trazendo em uma segunda ou terceira visita o Programa de Extensão Produtiva e 
Inovação, que é um programa que foi aprovado na Participação Popular. Relatou que 
este está sendo trazido por meio da Ulbra, com o apoio da Prefeitura Municipal de 
Barão do Triunfo. Destacou que não é em todos os municípios que está acontecendo 
esse programa. Discorreu que o referido projeto fomenta o desenvolvimento regional 
em todo o Estado, através de capacitações e melhorias na eficiência e eficicácia 
produtiva interna às empresas. Promovem a busca permanente da inovação e da 
sustentabilidade, orientação às empresas e ao planejamento, apoio na formulação de 
projetos para extensão, modernização e inovação. Frisou que essa equipe da Ulbra, 
veem indústrias, empresas do Município, e por meio de um projeto beneficiam-nas, 
trazendo maior qualificação e organização interna. Visa fazer  análise dos produtos da 
empresa, fazendo uma pesquisa de mercado. Buscam dar uma maior renda para a 
empresa ou investidor que está começando. Declarou que completa-se com 
estreitamento de uma relação contínua de empresas, com instituições locais de 
capacitação, tecnologia, pesquisa, crédito e ensino. Colocou que, como resultado, as 
empresa atendidas terão aumento de produção da capacidade cooperativa, emprego e 
renda. Expôs que lhe parece que são oito empresas que estão inscritas neste 
programa, sendo uma delas  a de Jones Osielsk, que é um produtor de arroz, que já 
vem há um tempo empacotando seu produto, vendendo para escolas e pontos 
comerciais dentro do Município. Lembrou que há também o caso de Jovane 
Bednareck, que começou uma indústria com fábrica de implementos, que está sendo 
amparado pelo programa. Citou também a metalúrgica de Socó, que também fabrica 
peças metálicas para empresas de fumo e produtores. Salientou que eles vêm até a 
empresa e dão capacitação para o empresário, para saber como vai programar a 
empresa para o crescimento na sua produção. Enfatizou o caso de Jones Osielski, que 
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produz um tipo de arroz que se ele buscasse um mercado mais distante, ganharia de 
trinta a quarenta por cento a mais no valor, que é o arroz cateto. Todavia, se continuar 
vendendo nas proximidades do Município, não terá esse lucro. Justificou que por conta 
disso considera esse programa muito importante para valorizar a indústria, o investidor, 
gerar empregos, recursos e crescimento dentro do Município. Relatou que ficou muito 
contente, pois no presente dia recebeu a notícia de que a primeira parcela do 
Programa Requalifica UBS já está depositada na conta da Prefeitura. Referiu que foi 
uma proposição começada na Casa, cadastrada pela Secretária da Saúde, pelo 
Coordenador Mateus, que deu uma atenção especial. Recordou que na viagem a 
Brasília foram agraciados com a notícia que o recurso tinha sido aprovado. Explanou 
que é um recurso importante, pois se trata da saúde e tudo que vem para essa área é 
muito válido. Afirmou que sabe que há problemas, porém quando vêm as coisas boas, 
é preciso falar. Acredita que em breve recomeçará uma reforma no Posto de Saúde da 
Sede e a ampliação do Posto dos Pachecos. Sabe que também estão com problemas 
de médicos, mas estão buscando. Julga que essa situação será resolvida em breve. 
Declarou que fica contente quando vêm essas benesses para o Município, não 
obstante, tinha notícias tristes também. Referiu que ficou sabendo pela manhã do 
incidente, do sumiço da patrola do Município, um patrimônio Municipal. Expressou que 
é algo que lhe dava um sentimento até de raiva, se é que foi um roubo mesmo. Deixou 
um apelo, pedindo a todos que tivessem informações, notícias, que comunicassem à 
Prefeitura, às autoridades, pois é algo que não pode ficar assim, é um crime que não 
pode ficar impune. Destacou que sabe que há tantos problemas nas estradas, com as 
máquinas quebradas, há dias que chove, o que se compreende. Todavia, entender um 
fato como o ocorrido, é algo sem sentido, é preciso procurar punir os culpados. 
Declarou que fica bastante triste com o fato. Agradeceu ao Prefeito e aos secretários 
pelo comparecimento à Casa na audiência pública e aos vereadores, visto que 
estavam quase todos presentes. Nessa ocasião, a audiência tinha como intuito a 
apresentação do Plano Plurianual e Orçamento do Município, quando foram debatidas 
algumas questões. Relatou que o Contador da Prefeitura, José Seixas, fez suas 
colocações e deu explicações. Esclareceu que é algo importante, pois ali está o 
orçamento do Município para os próximos quatro anos. Ressaltou que o vereador deve 
estar informado sobre o que o Município está arrecadando, gastando. Frisou que os 
vereadores como agentes fiscalizadores têm que estar a par disso e a população 
também. Enfatizou que a audiência foi de suma importância, agradecendo a presença 
daqueles que se fizeram presentes. Usou a tribuna: VEREADOR ELOMAR- Saudou a 
Presidenta, Vereadores e os demais presentes, em especial, a Ginho, Ex-Secretário de 
Obras. Fez explanações em relação às obras no Município. Deixou um grande 
agradecimento a três pessoas de uma comunidade que já estava cansada de passar 
em um valo em decorrência de um bueiro entupido, próximo à residência de Milton 
Bielavski. Expôs que André, João e Cristian, no final de semana, tomaram a decisão de 
desentupir aquele bueiro. Relatou que não sabia a data precisa, porém acredita que 
fazia mais de três meses que o referido bueiro que estava entupido, passando água por 
cima, localizado bem próximo à Estrada Geral. Acreditava que o Secretário de Obras 
tinha conhecimento desde que aquele bueiro entupiu. Agradeceu a esses moradores 
que se indignaram de tanto pedirem e não serem atendidos. Recordou-se que em 
tempos passados, que Ginho foi Secretário de Obras, frisando que naquela época 
havia precariedade de maquinários. Contudo, lembrou-se de alguns serviços de 
quando iniciou seu mandato como vereador, tendo solicitado a Ginho que fosse 
executado serviço na divisa de Sertão Santana, referindo que foram feitos dois bueiros. 
Declarou que, urgentemente, ele foi solicitado e com grande boa vontade e 
determinação no seu trabalho naquela secretaria, imediatamente, foi até o local e 
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solucionou o problema. Comentou que hoje por aquela estrada, que é da divisa, nem 
sequer passa uma patrola. Colocou que, por vezes, tem-se comentado que a 
Administração diz que pertence a Sertão Santana e conversam com a a Administração 
de Sertão e eles dizem que ali foi uma troca e que Barão do Triunfo deveria fazer, 
porém, que se lembre, Barão não tem patrolado. Entretanto, na época em que Ginho 
era Secretário, até bueiro era feito no local e as estradas estavam sempre em boas 
condições, mesmo com a  precariedade tão grande de maquinário que havia naquele 
tempo. No entanto, hoje, com bem mais recursos, a comunidade tem que arregaçar as 
mangas, remangar as calças e entrar no barro para desentupir os bueiros, uma vez que 
não dá para passar por dificuldades. Comentou que na Linha Capitão Garcia, bem 
próximo a sua casa, tem um bueiro que faz dias que está entupido, nas proximidades 
da residência do Vereador Marcos também. Salientou que é lamentável ter que vir ali e 
cobrar sempre o mesmo, mas parece que a coisa não anda, mesmo com todo o 
recurso que tem, fucionalismo e veio então uma decisão de redução de horário,  pois 
está tudo bem. Relatou que no presente dia esteve conversando com alguns cidadãos 
no centro da cidade, pessoas que trabalham, muito entusiasmadas em trabalhar no 
Município; que estão chegando ao ponto de estarem desmotivadas e quererem ir 
embora. Lastimou o fato, porque estão lamentando essa redução de turno, os 
comércios parados à tarde, os empregados dos comércios preocupados que daqui a 
pouco haverá demissão, jovens, pessoas de meia idade, estão querendo ir embora do 
Município. É lamentável, visto que deveríamos ter pessoas cada dia mais interessadas 
em investir, em manter-se no Município, porém, estão se decepcionando, pois com o 
passar do tempos não têm visto melhoras, mas só pioras. Reportou-se ao comentário 
do Vereador Diogo que comentou sobre o sumiço da patrola, expondo que, se a 
situação estava difícil, agora ficaria mais difícil ainda. Colocou que não diria que era 
culpa deste ou daquele, a culpa é de quem levou e se levaram sem pedir permissão, 
esses são os verdadeiros culpados. Parabenizou os conselheiros tutelares do 
Município e do país pelo Dia do Conselheiro. Destacou que é uma profissão de 
extrema importância, que produz um grande trabalho em defesa da criança e do 
Adolescente. Comentou que, muitas vezes, pode-se até pensar que não tem muito 
trabalho; mas tem conhecimento e diz que, na realidade, o Conselho Tutelar tem 
bastante serviço e tem solucionado muitas causas no Município. Espera que o 
Executivo a cada dia mais dê o suporte e o apoio necessário para que este setor venha 
a produzir com mais perfeição e mais condições na execução dos seus afazeres. Pediu 
que fosse enviado ofício de pesar a duas famílias que foram enlutadas na presente 
semana, na Zona dos Pachecos, Senhora Menaide e à esposa de Fuzel, mas pedia à 
Secretaria da Casa que tomasse conhecimento dos nomes das famílias e que enviasse 
ofício de pesar em seu nome. Usou a tribuna: VEREADOR MARCOS- Saudou a 
Presidenta, Vereadores e os demais presentes. Comentou que há dias em que a Casa 
está cheia, porém em outros há um pouco menos de público. Deixou seus pêsames à 
família de Menaide, referindo que os filhos dela são todos seus amigos, Jones, Jorlei, 
Jair, todos parceiros do dia a dia e também à família Tassinari que teve o terço de 
sétimo dia pela esposa do falecido Natal, deixando os pêsames da Casa. Discorreu 
sobre aqueles que estão conseguindo conduzir o Campeonato de Futebol de Campo, 
uma vez que foram pegos um tanto de surpresa com o acidente do Secretário de 
Desporto Turismo e Lazer, Leandro. Explanou que esteve na Zona dos Pachecos, no 
sábado, e conversou com o Secretário para ver como ele estava e, graças a Deus, ele 
está retornando. Contudo, deixou seus cumprimentos a Leandro, Hélvio, Equipe de 
Garigan e todos que deram suporte para que o campeonato se realizasse. Expôs que 
há vários pontos negativos ocorrendo, repercussão por fatos ruins, porém, esse 
campeonato que muitos não dão valor, tem dado uma repercussão excelente. 
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Mencionou que há pessoas de fora do Município que vêm assistir. Destacou que a 
arbitragem geralmente é de fora do Município e os cumprimentam pela organização. 
Explanou que quem vai assistir de cima do barranco, por vezes, pensa que é só pôr a 
bola no campo e sair jogando, porém não é só isso, há muito por trás. Ressaltou seus 
parabéns a quem está participando e a quem está organizando. Acredita que no 
próximo final de semana o Secretário já estará os acompanhando. Expôs acerca de 
uma questão que, segundo ele, se não fosse trágica, seria cômica, que foi o sumiço da 
patrola. Declarou que nunca ouviu falar sobre fato semelhante. Comentou que dizem 
que em Nova Bréscia, a cidade da mentira, sumiu uma patrola, é verdade que sumiu. 
Considera que desaparecer uma patrola não tem condições. Afirmou que apoia o 
Secretário de Obras, Prefeito, Vice-Prefeito e Administração em geral, porém queria 
que fossem tomadas providências, como durante a tarde foram tomadas, mas não 
pode ficar assim. Julga que não se pode pensar que procuraram, não encontraram e 
está resolvido, sumiu uma patrola. Frisou que sumir uma formiga é uma coisa, mas 
uma patrola é outra, são trinta mil quilos, não pode acontecer. Relatou que não 
conseguiu entrar em contato com o Prefeito ou Vice-Prefeito, mas julga que tem que 
ser tomada uma medida drástica de procura, de investigação, buscar seja quem for, 
mesmo que seja de fora do Município se for necessário, para encontrar essa patrola. 
Colocou que daqui a pouco é final de dezembro, como foi citado que as estradas estão 
ruins e é verdade, referindo que pensou que o Vereador fosse colocar um pedido de 
abertura de bueiro em frente a casa dele, Vereador Marcos, mas de repente não houve 
tempo. Relatou que estão com grande deficiência nessa área, as estradas estão caindo 
pelas beiradas, está chovendo muito, sabe disso, mas uma patrola não pode sumir. 
Afirmou que é parceiro para fazer uma frente para sair e investigar, procurar para ver 
onde foi, rastro, se houve barulho, ou quem viu essa patrola passar. Julga que um fato 
como esse não pode acontecer. Ressaltou que fica envergonhado, até porque Barão 
do Triunfo não merece isso, os vereadores têm que fazer algo para ajudar o Prefeito e 
Vice-Prefeito; pois daqui a pouco cairá a culpa toda sobre eles, dizendo que sumiram 
com a patrola para não trabalhar, para não dizer que não estão realizando muitos 
trabalhos. Pediu aos vereadores que dali em diante fossem andando pelo Município, 
conversando com os munícipes, pois isso não pode ficar assim. Explanou a respeito do 
horário reduzido, referiu que conversou com várias pessoas da comunidade, do 
comércio local, e realmente comentaram que houve uma mudança no movimento. 
Todavia, relatou que esteve em Sertão Santana, pois vai muito a esta cidade, conhece 
muitos vereadores, o Prefeito é seu amigo, e conversou com este que lhe disse que 
estão desde quatro de novembro com este horário reduzido e já notaram diferença. 
Sabe que reduziram também os Cargos de confiança, mas já notaram diferença, 
material de escritório, luz, entre outros. Considera que é muito importante o horário 
reduzido devido à situação que a Prefeitura vive atualmente. Concorda também, até 
porque é muito participante do interior, praticamente vive no interior, que a comunidade 
não olha com bons olhos essa questão. Todavia, é uma necessidade, é preciso lhes 
mostrar que estão tentando deixar Barão do Triunfo na melhor situação possível. 
Destacou que isso não ocorre somente em Barão do Triunfo, o Brasil enfrenta uma 
situação financeira difícil. Afirmou que a Presidente Dilma diz que não, mas enfrenta. 
Enfatizou que se o país é rico, como os municípios estão pobres, não pode, não existe 
um município pobre se o país é rico, questionando sobre que distribuição de renda é 
essa. Julga que tem algo errado. Colocou que estão no interior, sem acesso asfáltico, 
mas é preciso lutar por isso, os vereadores que estiveram há pouco em Brasília, ou os 
que irão no ano seguinte, perguntem para algum ministro ou deputado porque que essa 
distribuição é tão mal feita, pois como Barão do Triunfo pode ser um município pobre 
se o país está rico. Afirmou que o PT vai para a tevê dizer que o país tem dinheiro e 
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entrega máquinas, ônibus, que bom receber isso ao mesmo tempo em que questionava 
onde estava a distribuição de renda. Percebe que algo está errado. Considera que 
eles, como legisladores, têm que tocar nesses pontos, independente de partido. 
Comunicou à comunidade, apesar de ser mais a nível de partido, que havia sido 
agendada de última hora uma visita do Deputado Federal Jerônimo Goergen, o qual, 
inclusive, os vereadores estiveram no gabinete dele em Brasília. Relatou que 
anteriormente estiveram com ele em uma reunião em Tapes e pediram que agendasse 
uma reunião em Barão do Triunfo, apesar de saber que a agenda é um tanto corrida, 
havia marcado para o dia seguinte às onze e trinta, conversaria com o presidente do 
partido, vereadores. Declarou que se algum vereador, independente de partido, 
quisesse conversar com o Deputado, estariam na Prefeitura Municipal. Em 
COMUNICAÇÕES, os vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso 
da palavra. Usou a tribuna: VEREADOR OSMAR- Saudou a Presidenta, Vereadores 
e os demais presentes. Discorreu que, infelizmente, houve mais uma semana trágica 
em sua região, com a perda de três vizinhos, amigos, um não era tão vizinho, mas é 
pai de uma pessoa com vínculos de amizade e familiar. Declarou que por isso gostaria 
que a Casa, por meio de seu gabinete, enviasse ofícios de pesar às famílias de Luiz 
Rodrigues pela morte da Senhora Menaide da Silva; família de Almendorino Forte, pela 
morte de Adão Fortes; família de Alverino Antônio da Silva, pelo falecimento de 
Doralcina da Silva, sua esposa. Expôs, que, às vezes, em uma época que é 
considerada difícil para as famílias, está quase acostumando com esses dias pesados, 
dando pesares, pois hoje é para uma família e amanhã é para outra. Contudo, nada 
que não passe a fase e que venham momentos melhores para os familiares. Em 
contrapartida, queria que fosse enviado um ofício de congratulações pelo aniversário 
de Gilmar Francisco Passos de Souza, ocorrendo no presente dia, desejando-lhe muita 
saúde, paz, e amizade, o que tem muitas, e deseja que isso continue acontecendo 
cada vez mais, que tenha sempre essa simpatia pessoal das pessoas que o acolhem 
de uma forma bastante calorosa e isso é a maior riqueza e o maior orgulho para os 
pais. Justificou a sua ausência na sessão passada, referindo que tinha um 
compromisso com a justiça e não pode se fazer presente, por isso tinha com ele um 
atestado comprovando a falta. Destacou que não é bem do seu contento, porém são 
determinações judiciais e, justamente, naquele dia eles tinham que atender naquela 
área que sentia necessidade de resolver tal problema. Explanou acerca do fato 
inusitado que foi o sumiço da patrola, colocando que tudo isso, menos isso. Expôs que 
até ficava meio sem palavras, como falou o Vereador Marcos. Questionou se haveria 
algo pior rondando o Município. Salientou que espera que as pessoas tenham o bom 
senso e essa patrola se encontre em algum lugar. Espera que o autor desse grande 
delito esteja precisando de propina e se manifeste, que ligue para alguém que tenha 
compromisso ou obrigação com a Administração dizendo que a patrola está em tal 
lugar e quer tantos mil reais. Pois ao menos haverá uma justificativa da Administração, 
pois tem certeza absoluta que esta não tem nenhum pingo de má-fé em relação ao 
caso. Todavia, em um momento de tanta crise, crítica, desconfiança de algumas 
pessoas em relação à Adminitração, deixa muito a desejar. Espera que isso seja 
esclarecido, pois alguém tem culpa, e torce para que esse alguém mostre as unhas, e 
com certeza mostrará, pois não existe crime perfeito, principalmente, se houver boa 
vontade das autoridades competentes em detectar o autor que efetuou esse delito que 
trouxe grande prejuízo ao Município. Todavia, é o que sempre comenta: ninguém está 
livre da mordida de um sapo. Usou a tribuna: VEREADOR RODRIGO- Saudou a 
Presidenta, Vereadores e os demais presentes. Parabenizou Luana, filha de Diego e 
Fernanda, pela passagem de seu primeiro aninho, e seu compadre Gilmar, Vice-
Prefeito, desejando que Deus lhes desse muita saúde. Deixou os parabéns às 
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conselheiras do Município pelo Dia das Conselheiras. Agradeceu a presença do 
Prefeito, secretários, funcionários, que estiveram à tarde na Casa explanando acerca 
do Plano Plurianual. Agradeceu e parabenizou a todos que estão participando desse 
trabalho de Rudimar que esteve presente na Casa à tarde falando sobre a família de 
Gringo, angariando fundos a fim de fazer um jantar beneficente. Declarou que não 
sabia quais eram as outras pessoas que estavam envolvidas nesse trabalho, mas 
Airtinho também se fez presente. Entretanto, desde o começo da semana Rudimar já 
tinha lhe comentado, por isso queria parabenizar-lhe por estar fazendo esse serviço, 
pois apesar de ser um simples motorista, se sensibilizou com aquela família. Relativo à 
patrola, colocou que até acreditou que fosse primeiro de abril quando chegou na 
Prefeitura e logo após foram levar o operador e recebeu a notícia que tinha sumido 
uma patrola. Concorda plenamente com o comentário do Vereador Marcos, isso não 
pode ficar impune. Afirmou que uma patrola não é uma mochila, é um veículo com 
quase dez metros de comprimento e quase trinta toneladas. Considera que é 
inadmissível acontecer um fato desses no Município. Comentou que amanhã ou depois 
pode haver alguém falando que tem alguém contente com isso, porém duvida que 
algum cidadão ficará contente com o sumiço de uma patrola que é uma das maiores 
necessidades do Município. Expôs que agora que as patrolas estavam boas, com 
motor feito há poucos dias, julga que não fazia quinze dias que a patrola tinha saído da 
oficina com motor Stanner, sumiu a patrola. Refletiu que se fosse um lugar que a 
patrola estivesse ficando pela primeira vez, mas não, a vida toda a patrola foi deixada 
naquele lugar, talvez desde quando era São Jerônimo, nunca sumiu nada, agora de 
uma hora para a outra havia sumido. Considera algo sem explicação. Declarou que é 
favorável, tem que se buscar, se precisar contratar algum investigador, tem que 
contratar, pois era a melhor patrola que tinham, isso não tem cabimento. Explanou que 
fez um pedido na Casa sobre se já chegou o laudo ao Executivo da morte do menino 
Leonardo do Cerro dos Abreus. Referiu que na semana que passou três pessoas lhe 
perguntaram qual era a substância ingerida e acredita que ninguém sabe ainda, ao 
menos ele não sabia. Destacou que lembra que quando ocorreu o evento, pois 
participou da correria junto com a Administração e o Delegado afirmou que em trinta 
dias viria o laudo. Contudo, já faz bem mais de sessenta dias que ocorreu a fatalidade 
e até agora não se sabe qual foi o motivo. Expôs que foi questionado na semana 
passada e resolveu colocar esse pedido. Colocou que, se caso o Executivo ainda não 
tivesse o laudo que buscasse conseguir. Comentou que sabe que é uma família 
humilde, bem pobre, carente. Salientou que, de repente, se fosse uma família com 
mais posses, a justiça já teria feito esse laudo, pois julga que está havendo um pouco 
de atraso da parte da justiça se não entregou esse laudo à polícia do Município. Usou 
a tribuna: VEREADOR TIAGO- Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais 
presentes. Parabenizou o Vice-Prefeito Gilmar Francisco pelo aniversário, desejando-
lhe muita saúde e paz, que fosse sempre essa pessoa humilde e simples como é, que 
tivesse sucesso sempre no seu cargo como Vice-Prefeito e no seu trabalho. 
Parabenizou seu sogro Adão pela passagem do aniversário no final de semana. 
Agradeceu a todos que participaram da audiência pública, em especial, ao Prefeito Rui, 
ao Vice-Prefeito Gilmar, aos vereadores que estiveram presentes, secretários, 
Contador José Seixas, que explicou muito bem os números, agradecendo também a 
todos que estiveram presentes. Destacou que uma das coisas que os vereadores mais 
cobram é o patrolamento e agora acontece o sumiço de uma patrola. Julga que o 
Vereador Marcos colocou bem, que tem que se fazer uma investigação, uma vez que 
tem que ter deixado rastros. Pois se até uma moto quando é roubada deixa rastros, 
uma patrola com trinta mil quilos tem que deixar também. Considera que cobrar das 
autoridades, da polícia, julga que tem que se fazer uma investigação, pois o culpado 
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tem que ser punido. Lembrou ainda do ocorrido na semana passada, o falecimento de 
Julieta Tassinari, mãe de Adroaldo Falavena Tassinari. Por fim, agradeceu a presença 
de todos. Usou o espaço: PRESIDENTA LAURENI- Tornou a saudar as pessoas 
presentes. Comentou que no presente dia houve audiência pública em relação ao 
Plano Plurianual, que são as metas discutidas para o quadriênio de 2014 a 2017. 
Relatou que não pôde se fazer presente no início pois estava em compromisso seu de 
saúde e de educação da família. Contudo, agradecia a seu Vice-Presidente Diogo, 
vereadores que se fizeram presentes, secretários, prefeitos, e os funcionários que 
estão sempre auxiliando em toda a área em que for preciso na Casa. Explanou acerca 
de uma audiência que assistiu na TV Câmara, lembrando que recebeu o convite do 
Deputado Sergio Morais, Presidente da Comissão da Agricultura, no dia quatorze de 
outubro em Brasília. Porém, ir a uma audiência pública somente de um dia, já estão tão 
curtas as verbas, os gastos têm que ser diminuídos, por isso não foi. Também porque 
chegou muito em cima da hora, mas assistiu pela Tv Câmara. Expôs que nessa 
audiência foi discutido muito sobre a agricultura do Estado do Rio Grande do Sul, 
porém não sabia se algum vereador havia assistido. Referiu que foi por acaso que ligou 
a televisão na Tv Câmara, pois seguidamente está assistindo. Referiu que naquele dia 
não tinha lembrado, estava em casa pela manhã no dia quatorze. Ressaltou que nessa 
audiência foi discutido sobre a agricultura do Rio Grande do Sul, quando estavam 
presentes vereadores de Santa Cruz, Candelária, Vale Verde, Prefeitos de Vale Verde 
e Dom Feliciano, vereadores de Dom Feliciano, discutindo sobre o que o Governo quer 
colocar nas costas do Agricultor. Expôs que essa audiência foi de grande interesse, 
quando viu a discussão das pessoas e a defesa de nossos deputados, pois estavam 
vários deputados presentes. Colocaram que Candelária foi apontada por casos 
semelhantes. Comentou que um casal faz uma planta relativa de fumo, pois temos 
muitos agricultores, mas na hora da colheita essas duas pessoas não conseguem 
colher aquela planta e usam diaristas. Contudo, o Governo está impondo hoje que o 
diarista deve ter carteira assinada, que o agricultor deve pagar carteira assinada para 
essa pessoa, fundo de garantia, e deve ter até banheiro químico nas lavouras para 
esses diaristas e assistiu essa grande discussão. Porém, essa mesma pessoa trabalha 
dois dias com um agricultor, depois trabalha dois dias com outro, e todos eram 
sabedores que isso acontece em qualquer área do Estado ou do Município, isso é 
comum acontecer. Questionou sobre como que o agricultor vai assinar carteira para 
uma pessoa, pois o agricultor precisa de um diarista na hora da colheita, mas depois 
ele tem que trabalhar sozinho, pois sabe o caro custo de uma planta, tudo que é de 
custo é dele, o diarista só vai ganhar aquele dia bem pago. Lembrou que até foi 
colocado que na refeição o diarista se senta junto com o próprio dono da colheita, 
nunca é discriminado, come como o produtor, mas quem carrega  toda a carga de 
gastos é o produtor, é o que contrata o diarista. Ressaltou que viu a grande discussão, 
a polêmica que está havendo com o Governo e os deputados estão em defesa desta 
causa, para que não ocorra isso, para que o colono não tenha que carregar isso nas 
costas. Questionou se as pessoas já tinham visto banheiro químico nas roças, nas 
lavouras, julga que seria um caos. Comentou que a agricultura já é tão pouco 
valorizada, o povo da lavoura sofre, e agora se sabe que acontece uma seca, chuva 
demais, as pestes, questionando sobre o que sobraria para o agricultor. Expôs que 
está uma grande polêmica em Brasília quanto a este acontecimento. Colocou que é um 
das causas que tem que se escutar e observar, pois nós também como agricultores, 
temos que defender o agricultor, que é de onde vem a renda principal do Município, 
que depende da agricultura. Quanto à patrola, expôs que não tinha nem palavras. 
Considera que as pessoas estão se demonstrando audaciosas demais. Comentou 
também quanto ao assalto na casa do motorista Tiago, que julgou um absurdo, 



 

  MINUTA DA ATA 040/13                                                                                                                            8 
 

 

ocorrido às quatorze horas da tarde. Relatou que os ladrões tiveram o descaramento 
de entrar em uma residência para roubar nesse horário, as pessoas pensando que 
eram visitas, mas estavam roubando. Pensa que isso é o cúmulo que está 
acontecendo dentro do Município. Explanou que são sabedores dentro da Casa que os 
vereadores foram em busca de segurança para o Município, convidaram o Delegado 
para vir à Casa. Estiveram na Casa todos colocando a insegurança no Município, e 
parece que à vista deles não está tão mal assim, e agora acontece o roubo de uma 
patrola. Julga isso inaceitável, é vergonhoso dizer que essas pessoas estão 
dominando. Colocou que uma pessoa não pode mais sair de casa. Relatou que se 
sabe a quantia de roubos que estão ocorrendo. Relatou que a associação Alfredo 
Silveira também foi roubada, tendo sido levado até o freezer, de trator, isso não tem 
mais explicação, não se tem mais segurança dentro do Município. Declarou que está 
se tornando o cúmulo dos cúmulos. Enfatizou que está revoltada com isso, julga que 
isso não é culpa do Prefeito, Vice-prefeito ou da Câmara, porém se sente 
envergonhada de isso estar acontecendo dentro do Município, pois até hoje não tinha 
ouvido falar de roubarem um maquinário tão grande, mas aconteceu. Em seguida, 
passou-se à ORDEM DO DIA, quando foram discutidas, votadas e aprovadas por 
unanimidade as seguintes proposições: INDICAÇÃO Nº 080/13 DA VEREADORA 
LAURENI- que, juntamente com a EMATER e alguns vereadores que tiverem 
interesse, formem uma comitiva para visitação a propriedades rurais e indústrias de 
erva-mate nos municípios de Arvorezinha e Ilópolis, a fim de obter informações e 
subsídios para reintrodução desta cultura em Barão do Triunfo. Justificativa: O 
Município de Barão do Triunfo, há muitos anos teve produção significativa de erva-
mate, contudo, a cultura foi se perdendo, tendo hoje, apenas alguns poucos 
agricultores que ainda a cultivam. Atualmente, a produção de erva-mate tem sido uma 
grande fonte de receita aos municípios produtores, assim como para os agricultores 
que cultivam essa planta. Tal fato se dá pela forte demanda, inclusive, devido à 
importação por países como o Japão, gerando escasses no mercado e elevando em 
mais de 400% o preço pago ao produtor rural. Segundo especialistas, a erva-mate 
poderá se tornar item de luxo, devido ao grande preço que poderá alcançar. Assim, 
considerando a vocação agrícola do nosso Município e a necessidade constante de 
diversificar e ampliar a nossa produção, buscando novas fontes de renda para nossos 
produtores rurais, é que sugiro a formação da referida comissão para visita a 
propriedades rurais e ervateiras desses municípios a fim de trazermos essa lucrativa 
cultura de volta a Barão do Triunfo. INDICAÇÃO Nº 081/13 DO VEREADOR DIOGO- 
que seja encaminhado ofício à CEEE solicitando informações sobre o andamento do 
projeto que previa melhoras na rede de energia elétrica que atende a Linha Brandão. 
Justificativa: Em março deste ano foi enviado pela Casa Legislativa o Ofício nº 014/13 
solicitando à CEEE melhorias na rede da referida localidade. Em resposta, a CEEE 
relatou que no prazo de 60 (sessenta) dias estaria sendo realizado estudo e projeto 
para atender as necessidades da comunidade. Contudo, os problemas persistem, 
motivo pelo qual elaborou-se este pedido a fim de obter informações sobre as atuais 
ações da CEEE em relação a esta questão que envolve diretamente a comunidade 
citada. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 122/13 DO VEREADOR TIAGO- que seja 
providenciada a colocação de uma lixeira em frente à Associação Mato da Justa. 
Justificativa: A associação citada, nos finais de semana, é o principal ponto de lazer da 
comunidade, por conta disso, há lixo de embalagens de alimentos, entre outros, e não 
há onde colocar estes materiais que são descartados, o que acaba por ocasionar a 
colocação de lixo em locais indevidos. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 123/13 DOS 
VEREADORES ELOMAR E ILO- que sejam providenciadas melhorias, com 
patrolamento e encascalhamento, bem como limpeza de bueiros e limpeza nas laterais 
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da Estrada da Linha Nova, nos locais necessários, saindo da divisa com o Município de 
Sertão Santana indo até a Esquina Democrática, na Serra do Herval, incluindo também 
a Linha Capitão Garcia. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 124/13 DOS VEREADORES 
ELOMAR E ILO- que sejam providenciados patrolamento e melhoria na estrada que 
sai da residência do falecido Adão Nunes, Caxias, Gaudino, até a divisa com o 
Município de São Jerônimo, reparando todas as vias que dão acesso às residências do 
trecho citado. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 125/13 DOS VEREADORES ELOMAR 
E ILO- que sejam providenciados patrolamento e roçadas na estrada que sai da 
Produção, nas proximidades da residência do Ex-Vereador Clóves, passando pela 
residência do Sr. Armando Gimenes, Sr. Luciano Gimenes, Sr. Cláudio, Ex-
Comandante da Brigada Militar, até a Estrada dos Govoni, nas proximidades da 
residência do Sr. Geberson Govoni Lombardi. O vereador Rodrigo foi convidado a ser 
incluído no seguinte pedido, tendo aceitado: PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 046/13 
DOS VEREADORES DIOGO, LAURENI E RODRIGO- que informe à Casa Legislativa 
como se encontra a situação do pedido da cedência da escola desativa Florêncio Vieira 
da Silva, ao lado da Capela N. Sra. Aparecida, na Serra do Herval, para utilização 
como Capela Mortuária. PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 047/13 DO VEREADOR 
RODRIGO- que informe à Casa Legislativa: Se existe laudo de perícia sobre a morte 
do menino Leonardo Azambuja, se houver, que encaminhe a esta Casa. Justificativa: A 
população cobra uma resposta e até o momento não se sabe o real motivo da morte do 
referido menino. Exponho que foi dito à população que, em 30 dias, já teriam um laudo 
sobre a suposta substância ingerida que teria causado a fatalidade. Foi PEDIDO 
VISTAS pelo VEREADOR TIAGO ao REQUERIMENTO 003/13 DA BANCADA DO 
PMDB- que informe o que segue: Cópia das contas de telefone (51) 97125019 de 
propriedade da Câmara Municipal, de uso exclusivo da presidência da Casa, a partir de 
02 de janeiro até a presente data; relatório descriminado das ligações realizadas e 
ligações recebidas a cobrar, caso haja; que informe com relatório descritivo o motivo 
das ligações descritas nos itens mencionados. Foi solicitado pelo Vereador Elomar ao 
Assessor Jurídico Norberto se seria permitido pedido de vistas neste caso, sendo 
respondido que sim. Foi ainda PEDIDO VISTAS à pelo VEREADOR RODRIGO à 
justificativa de ausência do VEREADOR OSMAR SILVEIRA DE SOUZA de falta à 
sessão ordinária do dia onze de novembro de dois mil e treze, que alegou o motivo da 
falta a ida em audiência na Comarca de São Jerônimo para prestar depoimento em 
processo de cobrança. Após, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA, 
quando foram convidados a fazer uso da palavra: VEREADOR DIOGO, Líder do 
PSDB- Tornou a saudar as pessoas presentes. Explanou que pela manhã lhe sobrou 
um tempo e resolveu fazer uma visita à obra do Programa Minha Casa Minha Vida, 
quando esteve conversando com os pedreiros que estão construindo, e constatou e 
ficou muito feliz que a obra já está em andamento, referindo que as primeiras seis 
casas já começaram a ser erguidas, já estão com alicerce. Declarou que a primeira 
etapa de terraplanagem já está sendo concluída com a ajuda do Prefeito, da 
Administração, as máquinas estão trabalhando no local. Salientou que fica contente 
quando o Município, as pessoas que precisam, apesar de esperaram um tempinho 
como foi falado, pois houve um tempo de trâmites legais, tudo a ser cumprido. Todavia, 
por empenho da Secretaria da Assistência Social, do Administrativo, das pessoas que 
buscaram, está acontecendo esse magnífico programa que beneficiará quarenta 
famílias carentes, que não têm a sua casa própria. Expôs que essas famílias ganharão 
como chamavam “casinha”, porém considera que não é casinha, mas uma grande 
conquista para essas famílias. Parabenizou novamente o Executivo, o Ex-Prefeito 
Odone, que na verdade é a pessoa que tem os maiores méritos, pois foi na gestão dele 
que o programa veio. Porém, não desmerecendo o Prefeito Rui, que concluirá esse 
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projeto. Explanou que esteve conversando com os pedreiros eles estão fazendo de 
seis em seis casas, fazem o alicerce e alvenaria até um certo ponto da parede, depois 
iniciam outras seis, até formar as quarenta, depois fazem a parte do telhado, depois por 
dentro, banheiro, tudo por etapas. Neste instante exibiu a foto das obras de construção 
das casas populares no telão. VEREADOR ILO, Líder do PMDB- Saudou a 
Presidenta, Vereadores e os demais presentes. Deixou os parabéns àqueles que estão 
engajados no jantar beneficente, expondo que acredita que Rudimar e Airtinho, são os 
primeiros que estão se colocando à disposição, agradecendo também às demais 
pessoas. Deixou os parabéns por essa grande iniciativa do jantar em prol dessa 
pessoa, em função do problema de saúde dele. Declarou que está à disposição no que 
precisassem dele, no que pudesse ajudar ou depender de trabalhar nesse jantar para 
beneficiar essa pessoa, estaria à disposição. VEREADOR OSMAR, Líder do PTB- 
Tornou a saudar as pessoas presentes. Reportou-se ao comentário do Vereador 
Elomar, que têm pessoas querendo desistir de morar em nosso Município. Expôs que 
realmente o Município está enfrentando uma situação difícil, mas os pontos postivos 
dificilmente são citados pela oposição. Deu destaque à matéria exposta pelo Vereador 
Diogo, colocando que ali ninguém cita que foi deslocada uma retroescavadeira ou uma 
patrola para fazer o serviço de terraplanagem, onde está sendo construído um 
importante projeto para a comunidade, questionando porque não citam isso. Salientou 
que aumenta a dificuldade, mas há uma camada que está sendo privilegiada, olhassem 
com bons olhos aquilo que está sendo feito pelo povo. Pediu desculpas se tivesse 
alterado o tom de voz, mas, infelizmente, tem casos que interpreta até como ser 
críticas um pouco assuntosas. Em relação ao que o Vereador expôs, relatou que certa 
vez uma pessoa lhe falou que o ônibus não passava mais na frente da sua casa, sua 
mulher havia se mudado para perto de Cerrro Grande do Sul, porque o Conselho 
Tutelar estava em cima dele, pois seus filhos não iam na aula e estava sozinho, não 
sabia nem se iria poder colher o seu fumo. Relatou que foi algo que lhe chocou, lhe 
preocupou, foi até a região para ver a estrada e realmente não estava muito boa. 
Contudo, na verdade o que acabou constatanto, foi que o casal tinha brigado e ele 
arranjou aquele pretexto, que não estavam dando a verdadeira atenção. Referiu que 
depois constatou que aquele mesmo cidadão tinha uma dívida monstruosa, estava em 
situação de desespero, talvez até a própria briga do casal tenha começado por uma 
fragilidade financeira; porque na maioria dos casos se associa à fragilidade financeira 
em um relacionamento familiar, fica mais difícil, fica, porque não se tem aquilo que 
seria o objetivo da família ter para a sustentação da família, e acaba em uma discórdia 
e vem repercutir muitas vezes em cima de uma administração que não está sabendo o 
que acontece lá. Contudo, não queria dizer que fosse o caso dessas pessoas que 
falaram com o Vereador Elomar. Porém, na hora de fazer um crítica, se associa a 
alguma coisa, e cai em cima da Adminitração, e, muitas vezes, não sabe nem o que 
está acontecendo lá, e na maioria dos casos o gestor da Prefeitura não vem a 
solucionar o caso. Declarou que é ruim de lidar com essas situações, pois as pessoas, 
muitas vezes, juntam outro problema. VEREADOR TIAGO, Líder do PP- Tornou a 
saudar as pessoas presentes. Parabenizou essa grande conquista da Secretaria de 
Assistência Social, do Executivo, de todos que se engajaram para que acontecesse. 
Julga que foi bem falado por todos os vereadores sobre essas casas populares que 
vêm sempre em boa hora. Expôs que da mesma forma estaria se iniciando à tarde as 
medições, o palco multiuso que ira atender às feirantes, aos produtores, quem trabalha 
com hortifrutigranjeiros, os piscicultores e também para as festas, terá banheiro, várias 
peças que serão importantes para produtos de origem, principalmente, do Município. 
Declarou que cada obra pública que se consegue realizar no Município é uma dádiva. 
Sabe que foi bastante complicado até com os prazos que eles deram, foi bastante 
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corrido, todos se engajaram, o Secretário da Administração Severino, o Arquiteto Álbio, 
correram para que não se perdesse o recurso, e hoje estava sendo iniciada. Referiu 
que esta obra vem do recurso de uma emenda parlamentar do Deputado Federal 
Afonso Hamm, sendo em torno de R$ 200.000,00 (duzentos mil reais) que irá 
comtemplar toda a população do Município. Lembrou que no dia seguinte teriam a 
visita do Deputado Federal do PP Jerônimo Goergen, pela manhã, pediu ao Vereador 
Marcos que mandasse um abraço ao Deputado, pois, infelizmente, não poderia estar 
presente para recebê-lo. Referiu que este é uma grande pessoa, os recebeu muito bem 
em Brasília e vem, com certeza, para dar um apoio ao Município. Finalizou 
agradecendo a presença de todos. Solicitou um minuto: VEREADOR NERCIO, PTB- 
Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais presentes. Parabenizou o Vice-Prefeito 
Gilmar pela ocorrência do aniversário no presente dia, desejando-lhe muito sucesso em 
sua vida, tanto política, como particular. Comentou a respeito da patrola, referindo que 
todos os vereadores trataram como sumiço, porém, no seu linguajar, isso foi roubo 
qualificado. Considera sumiço quando trata-se de um ser vivo, que tem condições de 
sumir, mas esse foi roubo mesmo. Espera que já tenham sido tomadas as 
providências, pois se aconteceu na quinta-feira, desde sexta-feira já estavam sabendo. 
Espera que já tenham sido tomadas todas as providências pelo Executivo, porque isso 
é um caso muito grave. Questionou sobre quantos roubos já houve na Prefeitura, 
lembrando que fazia uns dois ou três anos que roubaram um carro. Por esse motivo, 
considera que o caso deve ser investigado para que possam encontrar os responsáveis 
e puní-los. Usou a palavra: PRESIDENTA LAURENI- Tornou a saudar as pessoas 
presentes. Comentou que, no sábado, a convite do Presidente do Sindicato dos 
Trabalhadores Rurais, Omero, foram a Camaquã, quando se reuniram os sindicatos da 
região Centro-Sul para uma festa em comemoração do Dia dos Aposentados, que 
ocorreu no dia cinco de outubro, o Dia do Aposentado. Expôs que de Barão do Triunfo 
foram vinte e cinco pessoas, houve palestra de motivação para os aposentados, 
apresentação de escolas, foi um dia muito agradável, com a casa cheia no salão que é 
do Sindicato de Camaquã, havia muitas pessoas, aposentados, que se valorizam. 
Destacou que essa palestra de motivação foi muito especial, o palestrante veio de 
Crisciúma. Expôs que o aposentado aposenta os trabalhos, mas não a própria pessoa. 
Relatou que foram vários itens que ele colocou, que motivou muito os aposentados. 
Discorreu que também se apresentou um conjunto de Sininbu, com o nome de “Os 
Colonos”. Colocou que talvez alguém já tivesse ouvido falar, referindo que eles tocam 
com instrumentos artesanais, a única coisa que tinha de verdade eram duas 
guitarrinhas. Referiu que no mais era uma máquina de plantar fumo, que fazia a parte 
da bateria, depois outra máquina que tinha uma folha em cima e uma caixinha de lata, 
foi importantíssimo. Frisou que eles fizeram um movimento muito grande e eles já têm 
até Cd, são cinco irmãos e mais um gaiteiro, foi maravilhoso assistir. Declarou que 
valoriza muito o povo aposentado. Neste instante passou as fotos das olimpíadas da 
APAE ocorrida em Arroio dos Ratos. Lembrou que  a Presidenta Heleninha ganhou o 
troféu e os alunos participaram e na foto apresentada estavam com a Diretora da APAE 
de Arroio dos Ratos. Julga que esse dia foi muito valioso e a APAE de Barão do Triunfo 
estava de parabéns. INTERVIU O VEREADOR RODRIGO, PMDB- Perguntou se o 
garoto que se encontrava atrás dos outros na foto era do Passo Grande e filho de 
Sueli. Retomou a palavra: PRESIDENTA LAURENI- Respondeu que o era garoto 
gordo ao lado, de preto, Gabriel, porém o nome de sua mãe era Maria. Referindo que 
ele tirou primeiro lugar de mais pesado. Relatou que viu pessoas com deficiências já 
com muita idade, com aproximadamente quarenta anos que participam das APAEs. 
Frisou que foi muito importante, foi um dia muito especial. Declarou que os alunos 
voltaram muito felizes, pois vieram com medalhas, e isso que os valorizou muito e 
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também a Presidenta Maria Helena que é o braço direito da APAE. Expôs que exibiu 
no telão as fotos das olímpiadas das APAE que na última sessão foram pedidas pelo 
Vereador Rodrigo. Nada mais havendo a tratar, determinou encerrada a presente 
sessão, convocando os vereadores para a próxima ordinária, dia vinte e cinco do mês 
corrente, na mesma hora e local.  
 

     Sala de Sessões, 18 de novembro de 2013. 
                                                                                                                                                         
 

LAURENI GARCIA PAGINI                  MARCOS CESAR GARCIA 
                             Presidenta                                            1°Secretário 


